

FUE INVITADO POR COLOMBIA, EL SALVADOR Y REPÚBLICA DOMINICANA

Participa IECM como observador en 3 elecciones internacionales

Beneficio. Este ejercicio permite el intercambio de experiencias sobre los distintos sistemas electorales

RODRIGO CERESO

Para fortalecer la labor institucional y detectar las áreas de mejora, entre octubre de 2023 y septiembre de 2024, el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) participó en cuatro misiones internacionales de observación electoral en Colombia, El Salvador y República Dominicana.

En su informe final de gestión, la Comisión Provisional de Vinculación con Organismos Externos del IECM reportó que representaciones del órgano autónomo asistieron en 2023 a las elecciones territoriales de Colombia, invitados por el Consejo Nacional Electoral y la Registraduría Nacional del Estado Civil.

El objetivo de estos ejercicios es ofrecer una visión externa, imparcial e independiente, que no pretende certificar políticamente la elección, sino acompañar al organismo organizador para detectar las áreas de mejora de los procesos electorales, informó el Instituto capitalino.

A invitación de los órganos electorales, en febrero de 2024, el IECM acudió a las elecciones presidenciales y legislativas de El Salvador, así como a las elecciones municipales en República Dominicana.

En mayo de este año también acudió a las elecciones presidenciales y congresuales en República Dominicana.

Dichos ejercicios le permitió observar de primera mano prácticas que pueden contrastarse con las propias, a fin de identificar posibles áreas de mejora en los procedimientos o identificar fortalezas para perfeccionar las acciones institucionales, abundó el órgano autónomo.

Al respecto, el Instituto Electoral de la Ciudad de México explicó que la observación ha sido útil como fuente de intercambio de experiencias sobre los distintos sistemas electorales y sus características, así como mejorar los procedimientos e identificar sus fortalezas y debilidades a fin de perfeccionar las acciones de las instituciones democráticas.

De igual forma, con estas misiones internacionales, el Instituto tiene entre sus objetivos construir relaciones sólidas con órganos electorales de otros países, con quienes comparte intereses y fines comunes.

Los resultados pueden consultarse en el “Repositorio Virtual de Informes sobre la Participación de autoridades electorales del IECM en Misiones de Observación Electoral”, a través del enlace <https://www.iecm.mx/democracia-en-el-mundo-moe>.

En el repositorio virtual se alojan informes de misiones realizadas en años anteriores, en países como Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Ecuador, Guatemala, Honduras, Panamá, Perú y Uruguay.



La atención se enfoca también en temas de fiscalización, transparencia, género, utilización de las nuevas tecnologías de la información, monitoreo de los comportamientos en redes sociales, entre otros”

ERIKA ESTRADA
Titular de la Comisión Provisional de Vinculación con Organismos Externos





IECM

REFUERZO. El órgano destacó que su participación en misiones internacionales tiene el objetivo de fortalecer la labor institucional y detectar las áreas de mejora en sus procesos.

